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Arturo Zaldívar y Morena lanzan Arturo Zaldívar y Morena lanzan 
ofensiva contra Norma Piña: ¿Cuáles ofensiva contra Norma Piña: ¿Cuáles 

son las 9 denuncias en su contra?son las 9 denuncias en su contra?
El exministro Arturo Zaldívar exige juicio político contra Norma Piña, y a través de nueve acusaciones buscará El exministro Arturo Zaldívar exige juicio político contra Norma Piña, y a través de nueve acusaciones buscará 

defender que él no tiene escándalos de presiones en el Poder Judicial.defender que él no tiene escándalos de presiones en el Poder Judicial.
Las polémicas entre la 4T y el Poder Judicial se 
hicieron más grandes este martes 16 de abril, 
cuando el exministro  Arturo Zaldívar dijo que 
denunciaría por varios delitos a la ministra 
presidenta  de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), Norma Piña, a quien acusa de 
usar su poder para inventar cargos en su contra.

En conferencia de prensa, Zaldívar anunció la serie 
de  acciones contra Norma Piña, esto luego de 
que la ministra abriera una investigación contra 
el ahora partidario de la 4T por supuestamente 
“vulnerar la autonomía del Poder Judicial con el 
objetivo de satisfacer intereses personales y de 
terceros”.

La investigación parte de una denuncia anónima 
presentada a la Unidad General de Investigación 
de Responsabilidades Administrativas en el 
Poder Judicial, misma que se suma a otra serie 
de quejas contra Zaldívar  por supuestamente 
ejercer presiones a titulares de órganos 
jurisdiccionales para dar resoluciones a modo.

Cabe recordar que en el pasado Zaldívar 

estuvo en medio de la polémica luego de que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador se 
pronunciara sobre la amistad  que comparten, 
y  cómo en ciertas ocasiones pedía influir en 
otros ministros para acelerar procesos, a lo que 
el exministro presidente respondió que nunca 
fue influenciado por el mandatario mexicano ni 
le dio cuentas.

Ahora,  Zaldívar se encuentra ante una 
investigación del Poder Judicial,  y además de 
decir que no tienen fundamento,  aseguró que 
lanzará su ofensiva contra Norma Piña, a quien 
ha tachado de enemiga.

¿De qué acusa Arturo Zaldívar a Norma Piña?

Acompañado de Mario Delgado, líder nacional de 
Morena, partido que actualmente apoya Arturo 
Zaldívar, lanzó una serie de acciones legales en 
contra de Norma Piña.

La acusan de supuesto uso de la Corte con fines 
electorales, pues le acusa de “ser parte del brazo 
de la guerra sucia de la derecha (en referencia a 
la alianza opositora PRI-PAN-PRD).”

También señalaron la presión a jueces 
y  magistrados para resolver en contra de 
Morena y aliados, además de que anteriormente 
Piña coaccionó y amenazó a  magistrados 
electorales para que no hubieran cambios en la 
presidencia de dicho órgano.

Los recursos presentados por Arturo Zaldívar 
contra Norma Piña son:

•	 Denuncia ante la Fiscalía General de 
la República por el delito contra la 
administración de la justicia, debido a 
supuesta “enemistad” con Zaldívar.

•	 Denuncia ante la FGR por el delito 
de ejercicio ilícito del servicio público y el 

uso ilícito de información bajo su justicia.

•	 Denuncia ante la Fepade por el delito 
electoral de  uso ilegal de fondos  para 
apoyar o perjudicar a algún candidato a 
la Presidencia.

•	 Denuncia ante la Fepade por el delito 
electoral de apoyar de cualquier forma o 
perjudicar a algún candidato.

•	 Queja ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) por supuestas violaciones 
a la imparcialidad luego de una 
presunta  reunión de Norma Piña con 
líderes de partidos de oposición como el 
PRI y el PAN.

•	 Denuncia ante el INAI por la  filtración 
de un acuerdo admisorio, y con ello la 
violación a la protección de sus datos 
personales.

•	 Denuncia ante la Suprema Corte por 
coaccionar y presionar a magistrados del 
Tribunal Electoral para que no hubiese 
cambios en la presidencia, así como 
reunirse con líderes de partidos para 
atacar a Zaldívar, filtrar el acuerdo de inicio 
de inicio de la investigación, violando la 
presunción de inocencia, así como admitir 
a trámite una denuncia legalmente 
impedida.

•	 Denuncia ante el Consejo de la Judicatura 
Federal por la filtración de un documento.

•	 Denuncia de juicio político por el “ataque” 
a instituciones  democráticas como la 
autonomía del TEPJF, así como violaciones 
a los derechos humanos, injerencia en las 
elecciones por dolosa filtración de audio 
admisorio.
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CAMPAÑAS SIN 
BASURA 

Sí, se trata de la elección más grande en la historia 
de nuestro país; en total, serán miles de hombres y 
mujeres que a lo largo y ancho de México recorrerán 
calles, colonias, ejidos, barrios, comercios e 
instituciones educativas con un solo objetivo: 
convencer a la ciudadanía de que son la mejor 
opción para gobernar en su demarcación, 
distrito, municipio, entidad o en el país.

Pero de igual forma, también son miles de 
toneladas las que, lamentablemente, habrá 
de basura electoral.  Independientemente de 
las pintas en bardas y de mensajes impresos 
en los más diversos tipos de papel, también 
serán toneladas de lonas plasticosas que ya 
se empiezan a ver acumuladas y arrugadas 
en las calles y los puentes peatonales sobre 
autopistas como en la Ciudad de México, donde 
las campañas electorales iniciaron hace mes y 
medio, es decir, ‘están a la mitad del caminito’; y 
es precisamente toda esa publicidad la que, de 
un día para otro, la cara de un candidato es sustituida 
por la del siguiente sin que nadie se ocupe de 
retirar lo anterior, convirtiendo las ciudades en un 
fenomenal tiradero que hace desear a la población 
que acabe de una vez la campaña electoral.

 Es difícil reciclar esas lonas, que en realidad no son 
biodegradables por más que mientan sobre eso; 
esto plantea un severo problema, en un país donde 
la gestión del plástico parece ya tarea imposible, 
sin que hayan servido de mucho las directivas 
legales y electorales al respecto. Los plásticos 
siguen envolviendo casi cualquier cosa, desde las 
salsas hasta los jugos, las comidas que muchos 
restaurantes envían a casa y cada filete de pollo en 
el mercado. Las elecciones no son la excepción, y en 
lugar de servir de ejemplo, vienen ahora a enterrar 
a la ciudadanía bajo miles de lonas.

 La población en general sí es consciente del atasco 
de carteles y no acaba de estar de acuerdo, sabedora 
del dinero que se gasta en ello y de la suciedad que 
deja, y en tiempos de redes sociales, televisiones y 
audiovisuales, cada día será más innecesario ‘acudir’ 
a este tipo de publicidad impresa.

PRESOS VOTAN 
¿LIBRES? 

Pero mientras que las autoridades y representantes 
de partidos políticos ante los institutos electorales 
realmente analicen este problema, hay otro 
aspecto que debemos de considerar para el 
próximo primer domingo de junio: quiénes sí 

van a poder votar.  En este tenor, por supuesto 
que lo harán las y los ciudadanos que tramitaron 
o actualizaron su credencial ante el INE, y que 
verificaron que su registro esté vigente, es decir, 
que están en posibilidad real de votar y en el caso 
de las y los candidatos, de ser votados.

Para estas elecciones podrán elegir un presidente 
de la República las personas privadas de 
libertad, no todas, pero sí se calcula un censo de 
alrededor de 50,000 encarcelados.

En la elección intermedia federal de 2021, 
durante este ejercicio democrático, la población 
carcelaria dio su apoyo mayoritario a Morena y 
Movimiento Ciudadano obtuvo más preferencias 
que el porcentaje que lograron para este 
partido los ciudadanos en libertad. “Movimiento 
Ciudadano fue el único que envió propuestas 
concretas, creemos que se debe a eso”, explica 
Ángela Guerrero, de la organización CEA Justicia 
Social, quienes se están encargando de que este 
derecho les llegue a todos aquellos que estando 
en prisión no tienen una sentencia condenatoria, 
por tanto, presuntos inocentes que conservan 

su derecho al voto. Y lo ejerció el 90% de los 
convocados en aquella ocasión, una participación 
que solo se alcanza en El Salvador (y no 
precisamente en sus cárceles). 

 Votar en México desde una penal aún no 
es sencillo; se necesitan convenios con los 
organismos públicos electorales en cada Estado, 
lo que dificulta el proceso. Para esta convocatoria 
dos Estados se han negado: Veracruz y Yucatán, 
atendiendo más al asco de que un feminicida 
pueda votar que al derecho de las personas 
encarceladas de forma preventiva sin que un juez 
haya dictaminado su culpabilidad,  que no son 
pocas en este país. 

La promoción de la participación se hace 
complicada y también la información necesaria 
antes de decidir el voto. A los presos se les 
entregan las propuestas de cada partido, pero sólo 
en el momento en que tienen las urnas abiertas, 
casi como si se tratara de un examen escolar. Leen 

y votan. Bueno, una ventaja tiene, obliga a una 
participación más activa e informada y se ahorra 
en campañas, desde luego. Pero no hay razón 
para no dejarles pensar, recapacitar y volver a 
pensar. 

Es por ello que la organización CEA Justicia Social 
está tratando de que los centros carcelarios 
concernidos puedan programar el visionado de 
los debates electorales que se televisan. Solo 
podrán ver dos, porque esta población vota 
con antelación y no alcanzará a ver el tercero de 
los previstos. Esto también es interesante para 
comprobar si un último debate decide el voto. 

 Otra de las dificultades es que la información 
oportuna llegue en igualdad de circunstancias a 
todos los centros de reclusión. El simple hecho 
de que los horarios de televisión sean distintos 
en unas y otras cárceles ya desajusta la balanza. 
Pero las estadísticas son precisas, y algún día 
podremos saber con detalle científico por quién 
votan los presos, si siguen las tendencias del resto 
de la población o sus preferencias son otras. 

Queda un largo interrogante: ¿serán únicamente 
los programas electorales los que los guíen 
o su propia ideología inmutable?, ¿estar sin 
libertad, condiciona de algún modo el voto?, ¿les 
convencerá quien prometa mejores condiciones 
en los penales o se impondrá la capacidad de no 
creer todo lo que se promete por más que sea lo 
que desean? 

Una cosa sí es cierta… el voto sigue siendo 
secreto y libre, pero ¿cuánto de libre será pensar 
en política cuando se está encarcelado?

MIEMBRO FUNDADOR DE FRECONAY, A.C.

Agradeceremos sus comentarios y sugerencias en 
el celular y Whatsapp (311) 910 77 77 o bien, en el 
correo electrónico enriquelibre@gmail.com 
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El calor 
en 

México 
2024

Por: Jona Ortiz R.

El calor en Ciudad de México rompe 
récords en medio de una ola de altas 
temperaturas asi como en varias partes 
del país, se espera que en otros Estados de 
la República el termómetro rebase los 45 
grados durante los próximos días.

La primera ola de calor en México provocó 
que el pasado 15 de abril la capital 
registrara la 
temperatura 
más alta de su 
historia, con 
34,2 grados. Se 
espera que en 
los próximos 
10 días se sigan 
r e b a s a n d o 
e s t o s 
récords, con 
p r o n ó s t i c o s 
de más de 45 
grados para 
e n t i d a d e s 
c o m o 
M i c h o a c á n , 
G u e r r e r o , 
O a x a c a , 
C h i a p a s , 
V e r a c r u z , 
Tabasco y 
Campeche.

El Servicio 

Meteorológico Nacional ha previsto 
un total de cinco oleadas de calor que 
se extenderán hasta el mes de junio. A 
nivel mundial, el mes de marzo fue el 
más caliente registrado en la historia, de 
acuerdo con el monitoreo climático de la 
Unión Europea.

Este ha sido el enero más cálido desde 1979 
a nivel global. El fenómeno de El Niño y el 
cambio climático agravan los problemas 
de sequía y abastecimiento de agua. Los 
expertos confían en que la temporada de 
lluvias en verano alivie la situación.

Para este 2024, en el que todavía estamos 
bajo el fenómeno de El Niño, la primavera 
puede ser más calurosa y seca de lo 
normal, por ende, sí se puede pensar que 
va a haber más días de calor respecto a lo 
normal”

En contraste, el fenómeno de La Niña 
cambia la circulación global cuando la 
temperatura de la superficie del mar del 
Pacífico ecuatorial presenta una anomalía 

igual o inferior a -0,5° por al menos un 
mes. De acuerdo con las previsiones a 
largo plazo, es probable que esta se llegue 
a desarrollar a finales de la primavera o 
durante el verano. “Con La Niña podríamos 
tener un verano o una temporada de 
lluvias más activa de lo normal: más 
ciclones en el Atlántico que puedan llegar 
al país, no se sabe cuándo, y más actividad 
de lluvia que también esté llegando al 
territorio mexicano”, “Históricamente se 
ha sabido que después de un Niño muy 
intenso sigue una Niña muy extrema”

La meteoróloga Pamela García coincide 
en que es probable la llegada del 
fenómeno de La Niña, aunque considera 
que lo hará a finales del verano. “Traería 
lluvias para México, pero de lo contrario, 
si se mantiene El Niño, vamos a seguir 
teniendo un periodo seco en el oriente, 
parte del centro y gran parte del norte del 
país, porque eso es un escenario estimado 
que se presenta con Niño durante verano, 
aunque sea la temporada de ciclones”.
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MI 
CAMINITO 
DE LETRAS 

Le debo a mis padres, así como el 
amor por los libros. En casa había una 
televisión blanco y negro de cran con 
antena de conejo que sintonizaba 
un solo canal. En la parsimonia de la 
ciudad de Tepic provincial los libros 
eran los que nos sacaban del letargo. 
Con “El tesoro de la juventud” construí “Mis 
primeros conocimientos” enciclopedias que 
conservo en el regazo de mi memoria. Mi 
segunda etapa lectora la debo a Gervasio, 
normalista, músico, poeta y loco amante de 
la lectura, Selecciones, Mafalda, Rius, de Los 
Beatles y la trova revolucionaria de José de 
Molina, Silvio Rodríguez y Pablo Milanés, le 
debo haber conocido la grandiosidad de 
Quino a través de la pequeña contestataria 
así como las terregosas calles “San Garabato” 
de “Los agachados” con “Don Perpetuo”, 
“Chon Prieto” “Nopáltzn”, Doña Tecla y 
”Trastupijes”. Esas “ideas idealistas” me 
guiaron como normalista. A veces pienso 
que mi mamá tenía razón cuando quiso 
prohibirme esas lecturas por irreverente y 
contestona. Sin embargo, no seguí los pasos 
de Mafalda y tal cual sueño de Susanita, 
me enamoró Gervasio y trajimos al mundo 
a dos hermosos críos. Al mismo tiempo, 
continué con obligadas lecturas, filosofía 
de la pedagogía y psicología, pero era sólo 
para alimentar con grados académicos 
mi trastocado ego. Mi encuentro con el 
programa Nacional de Salas de lectura fue 
realmente maravilloso porque transformó 
mi mirada hacia la lectura y la escritura, 
asistí al curso invitada por mi querida Briz 
L. además de mi Luz. A.  y, aunque ella Alta, 
ya trascendió a la constelación de Orión 
guardaré eternamente un gran cariño a su 
memoria. Como mediadora implementé 
estrategias de lectura con acompañamiento 

a los niños en las escuelas primarias e hice 
de la lectura en voz alta, la música, el dibujo  
y la expresión corporal mis principales 
herramientas de motivación,  mi mundo se 
expandió, me sentía feliz de poder imaginar, 
de crear cada escenario porque como dice 
Antoine Saint Exupéry: “Solo con el corazón 
se puede ver bien; lo esencial, es invisible 
a los ojos” sólo la mirada cotidiana permite 
calibrar nuestras mediaciones lectoras 
y escritoras para poder guiar a los otros 

hacia nuevos horizontes. Mi sala de 
lectura se llama “Caminito de letras” 
honor al pedagogo poeta Severiano 
Ocegueda Peña. También tuve un 
Paralibros en el parque Juan Escutia 
ubicado en la ciudad de Tepic pero 
era un espacio sujeto al vaivén de 

las condiciones climáticas que coincidió con 
una dura racha de crisis existencial, y mi vida 
se partió en dos, comencé a sufrir depresión 
al tiempo en que el país se vio inmerso en un 
proceso histórico que contradecía a todos 
aquellos autores que antes le habían dado 
ruta a mi quehacer como maestra y como 
mediadora; y mi creatividad, mi mirada e 
ilusión pedagógica un mal día se apagó, 
recorrí todo el estado y gran parte del país por 
el movimiento político magisterial nacional. 
Me acompañaron además de Gervasio, 
Neruda, Revueltas, Taibo, Poniatowska, 
Dussel, Márquez, Rosa Luxemburgo, 
Saramago, Mujica y otros más con sus letras 
libertarias. Pero como suele suceder en los 
grandes movimientos son los mercenarios 
quienes se apropian de los proyectos, pero 
esa, esa es otra historia; y, aunque se nos 
ha quedado a deber no quiero imaginar si 
otra persona que no fuera AMLO hubiera 
llegado a la presidencia, como maestra no 
me resarcieron los daños ocasionados por 
la Reforma de Peña, en Nayarit aprobaron 
contrarreformas y esto último obligó mi 
retiro definitivo de esa maravillosa ruta de 
la docencia. La mediación lectora implica 
una necesaria evolución porque gracias a 
ese proceso tuve el derecho de acudir al 
pensamiento de Galeano para imaginar que 
tenemos el derecho al delirio, el derecho a 
pensar que otro mundo es posible. Confieso 
que he vivido, confieso que he aprendido, 
inspirada por este jirón de tierra, Tepic de 

Nervo y porque ahora soy abuela de tres, a 
ellos les leo en voz alta el poema: 

“Amable y silencioso ve por la vida, hijo. 

Escucha cuanto quieran decirte y tu sonrisa

sea elogio, respuesta, objeción, 
comentario,

advertencia y misterio...”

Nombre: Elva Gabriela Alvarado Rodríguez 

Fecha de nacimiento: 27 de febrero de 1974

Nombre de la sala de lectura: Caminito de 
Letras

Localidad y Municipio Tepic Nayarit 

Si no me hubiese topado con los libros 

No me habría encontrado con Gervasio, 
Rius, Galeano, Quino, Revueltas, Neruda, 
Benedetti,  Rosario Castellanos, Rosa 
Luxemburgo, Poniatowska, Saramago,  con 
el derecho al delirio que tenemos todos los 
que habitamos este planeta ni me hubiese 
involucrado en los movimientos políticos y 
sociales más importantes de  mi época; no 
habría encontrado la quietud y reflexión 
con Fernando Savater, a reencontrar la 
animosidad con Luis María Pessetti que 
musicalizó mi entorno y llegó a mi hijos, 
mis alumnos, mis plantas y el amor como 
el agradecimiento que le tengo a la vida 
por darme la oportunidad de haber vivido 
intensamente, con sus claro oscuros, con 
su maravillosos y muy difíciles  momentos, 
tomando decisiones  que no convenian 
para mi vida y llevándome a cometer 
errores que ensombrecen mi historia, pero 
que esos mismos yerros me trajeron de 
regreso, de pie, con  la frente en alto, más 
poderosa fuerte y segura; porque confieso 
que como el poema de mi  Amado Nervo, 
he vivido, estoy en paz con la vida y que 
todo nuevo día, al abrir los ojos me brinda  
la oportunidad de comenzar una y otra vez, 
lo cual es maravilloso porque ahora, ahora,  
soy abuela de tres, justamente en este 
momento  de mi vida es que cobra especial 
sentido la frase de Antoine de Saint-Exupéry 
“ Lo esencial es invisible a los ojos”. A medio 
siglo de mi arribo a esta tierra bendita que 
dios me dio, solamente puedo decir: gracias, 
vida mía.
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“El circo de “El circo de 
tres pistas”tres pistas”

Por: José Manuel Elizondo Cuevas.

Es imposible eludir el tema de las 
campañas políticas. Para poder explicar 
el comentario que quiero compartirles, 
recordé aquella famosa frase que dice: 
“La materia ni se crea ni se destruye, 
solo se transforma”, creación del ilustre 
científico francés Antoine Lavoiser.

No, por supuesto que no hablaré de 
aquella revolución científica que cambió 
el mundo consolidando la química 
moderna. Solo quiero usar ese enunciado como una 
metáfora o parafrasearlo para dar mi opinión acerca 
de que la política tampoco cambia, ni se crea una 
nueva, ni se acaba la vieja, solo se transforma en otra, 
igual de sucia, corrupta, pero con una forma distinta.

Como columnista, me cuesta trabajo poner al alcance 
de mis lectores un comentario objetivo, frío, sin sesgo 
alguno, porque me parece increíble que las cosas 
de este tema sigan tendiendo inexorablemente a lo 
extravagante, a lo inverosímil. Me resulta increíble, 
inaudito, ver lo que se ofrece en las campañas, incluso 
en los debates. Nada de propuesta seria, mucho 
menos una retórica, un discurso de alto nivel, que te 
permita vislumbrar al autor o autora de esos mensajes 
o consignas como un futuro o futura gran estadista.

Como ciudadano, se podría decir que resulta más fácil 
mostrar una inclinación, una preferencia, aunque en 
el caso de la campaña actual, no parece serlo. Hasta 

ahora no hay una oferta política 
apetitosa. De antemano se sabía 
que, por más que aparecieran en la 
palestra nacional diversas opciones 
para suceder a AMLO, al final de 
cuentas la lucha real sería entre 
dos candidatas. Ello daba como 
resultado inequívoco que se tendría 
por primera vez una mujer como 
presidente de la república. Eso no 
tenía nada de visionario ni sorpresivo, 
hasta un niño de primaria lo podía 
adivinar.

Mi gran expectativa era ser testigo 
de campañas serias, distintas, 

profesionales, creíbles y factibles, pero volví a 
desilusionarme al ver que por momentos (como en el 
debate) este escenario, óptimo para lucir la estatura 
política, se convirtió en un mercado sobre ruedas o 
un pleito de comadres. Esperemos que en lo que 
resta de tiempo suba el nivel y podamos observar 
campañas más dignas. Por lo pronto, mi percepción 
es que el partido en el poder (junto a sus aliados) 
lleva una ostensible delantera en las estadísticas 

nacionales. Desde mi punto de vista, no 
creo que le alcance a la alianza que apoya 
a Xóchitl Gálvez (XG) para meterle un susto 
a Claudia Sheinbaum (CS) de aquí al dos 
de junio. Lo anterior, pese a los errores que 
ha cometido MORENA, sobre todo en los 
asuntos partidistas. Me refiero a que hayan 
permitido la invasión, a veces tumultuaria, 
de nefastos especímenes representantes 
de la antigua política que hoy incluso 
dominan el escenario morenista, designan 

y son designados candidatos a puestos de elección, 
desplazando a los auténticos militantes, incluso 
fundadores del partido, que vieron frustrados sus 
anhelos de participar como candidatos.

Nayarit es un claro ejemplo de mi dicho anterior. 
No sé si la gente no se dé cuenta de lo escandaloso 
que resulta esa asquerosa metamorfosis de verdes 
chapulines en morados insectos. Es increíble ver a 
ciertos personajes que no hace mucho le mentaban la 
madre a los de MORENA y hoy visten, con exacerbado 
“orgullo”, la camiseta guinda del partido oficial. Me 
parece que en Nayarit estamos perdiendo la capacidad 
de asombro, convencidos de que es un hecho natural, 
lógico, correcto e indispensable que aquel tipo (o tipa 
que también hay muchas) cambie de partido como 
cambiar de cal…cetines. Hay muchos que hasta me 
figuro padecen un “daltonismo voluntario”, porque no 
distinguen los colores y lo mismo les da el verde que 

el guinda, el naranja, el tricolor, el azul, el amarillo, y si 
hay otros, también. Eso viene ocurriendo desde hace 
tiempo, pero en la actualidad se ve con mayor fuerza 
o con mayor descaro (según le parezca a usted). 
Ejemplos hay desde tiempos atrás, donde sujetos 
que vivían ardiente y “eterno” maridaje con el PAN, 
hoy mueven los hilos de muchos asuntos (algunos 
no tan buenos) dentro del andamiaje principal del 
ejecutivo del estado. Bueno, pero a quien le va a 
extrañar si el mismo titular del gobierno estatal ha 
cambiado de trapecio de manera reiterada hasta que 
se le hizo realidad el sueño, gracias a la caudalosa 
corriente electoral generada por AMLO, misma que 
les concedió el milagrito a muchos que, de no ser 
por ese fenómeno de popularidad nacional, jamás 
hubieran llegado a cargo alguno.

Las campañas locales reflejan todo lo anterior. Un 
cuadro abultado de hombres y mujeres que han 
transmutado sus ideales políticos, sin importarles 
pasar de un partido de izquierda a derecha, sin 
respeto alguno a los ideales que según juran cumplir 
y hacer cumplir cuando se abrazan a la declaración de 
principios de un instituto político (léase agencia de 
colocaciones/empleos). Se supone que los políticos 
tienen un alto sentido de la lealtad, si no lo aplican 
a los principios, ¿se podría creer que se aplicase a los 
ciudadanos? Por esa razón ocurre que, cuando esos 
“ilustres” personajes llegan a ser legisladores (por 
ejemplo) lo primero que hacen es traicionar al pueblo 
promoviendo leyes que lo afectan y lo hunden más 
en su difícil condición económica.

Nayarit siempre ha sido un laboratorio político para 
el país. No por su peso electoral, ya que apenas 
somos el uno por ciento de la población nacional, 
pero sí porque es como una muestra de los sucesos, 
condiciones y variables que ocurren a nivel general. 
Aún falta tiempo para saberlo, pero podría decir desde 
mi percepción que la elección para presidente de la 
república la ganará CS, de forma apretada, MORENA 
tendrá problemas con las diputaciones federales, 
locales y alcaldías. Los puestos menores regidores y 
síndicos, se repartirán de manera proporcional. Esos 
problemas y muchas muestras de repudio, sin duda 
que se  las deberán agradecer, principalmente, al 
señor gobernador del estado, el doctor Miguel Ángel, 
Navarro Quintero, que ha logrado una marcada 
aversión local contra el partido en el poder. Veremos 
que resulta.

RECIBAN UN SALUDO AFECTUOSO.- LOS ESPERO LA 
SIGUIENTE SEMANA - COMENTARIOS Y SUGERENCIAS 
AL CORREO: elizondojm@hotmail.com .- MIEMBRO 
ACTIVO FRECONAY, A.C.
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Por José Luis Nuñéz     “El Baque”

CAMPAÑA NACIONAL EN DEFENSA DE LA CAMPAÑA NACIONAL EN DEFENSA DE LA 
MADRE TIERRA Y EL TERRITORIOMADRE TIERRA Y EL TERRITORIO

Participa En Esta Campaña Difundiendo Los Comunicados, Acciones e Invita a 
Otros a Sumarse a La Campaña.

La campaña nacional por la defensa de la madre 
tierra es una iniciativa nacional que emana de 
los pueblos, barrios, comunidades, colectivos y 
organizaciones que integran la sociedad civil, 
para hacer frente al gran número de proyectos 
de despojo y depredación que se vienen reali-
zando de manera continua, sistemática y per-
manente hacia la madre tierra, de parte de los 
grandes empresarios ambiciosos e inhumanos 
que actúan de manera sanguinaria con la com-
plicidad de los gobiernos que se corrompen y 
se prestan por millonarios sobornos o que di-
rectamente forman parte de la depredación. En 
Nayarit la campaña por la defensa de la madre 
tierra es promovida por una mujer distingui-
da en la lucha social, la señora María Eugenia 
Jiménez Valenzuela, quien fuera Presidenta 
Municipal de Tepic del año 2001 al 2002, en la 
administración que los tepicenses recuerdan 
como la mejor administración en la historia de 
Tepic, encabezada por Don Justino Ávila Arce. La 
señora María Eugenia Jiménez Valenzuela nos 
brindó una conferencia a los aspirantes del mov-
imiento político levántate para Nayarit, quienes 
participaran en el próximo proceso electoral del 
02 de junio y que formaran parte de los gobi-
ernos municipales y del congreso del estado, 
por lo cual deben están consientes de la prob-
lemática que no afecta en torno al medio am-
biente y deben de contribuir a la defensa de la 
tierra y el territorio. Nos explicó la señora María 
Eugenia Jiménez que en esta campaña nacional 
por la defensa de la madre tierra y el territorio se 
reúnen todos los seres humanos que se oponen 
a los proyectos de minería depredadora del 

medio ambiente, la agroindustria, explotación 
forestal, urbanización salvaje, construcción de 
presas hidroeléctricas, gasoductos, termoeléc-
tricas, energía eólica, construcción de carret-
eras, aeropuertos, trenes como el tren maya, 
mega desarrollos turísticos, quienes integran la 
gran campaña nacional son hombres y mujeres 
que luchan contra la privatización o extracción 
del agua y en defensa de su gestión comunitar-
ia, es decir, que haya agua para todos los que la 
necesitan, sin precio alguno. Según la Ley gen-
eral de equilibrio ecológico y la protección al 
ambiente define al ambiente como el conjunto 
de elementos naturales y artificiales o inducidos 
por el hombre, que hacen posible la existencia 
y desarrollo de los seres humanos, pero perver-
samente el desarrollo y bienestar es un discurso 
que los dueños de los grandes capitales utilizan 
para llevar a cabo la explotación desmedida del 
medio ambiente. Esta campaña nacional está 
integrada por aquellos que tienen un conflicto 
contra empresas privadas y gobiernos que afec-
tan la tierra, aquellos que luchan contra los mega 
proyectos de generación de energía que los 
despojan de tierras o donde pierden la gestión 
de los bienes comunes rurales, quienes partici-
pan defendiendo la madre tierra es su mayoría 
son músicos, sociólogos, actores, antropólogos, 
actrices, economistas, filósofos, religiosos, poet-
as, politólogos, directores, biólogos, dramatur-
gos, productores, pintores, quienes tienen por 
objeto la defensa de la madre tierra para for-
talecer todas aquellas luchas aisladas comuni-
tarias y luchas urbanas en defensa del territorio, 
para difundir nuevas alternativas de vida y de 

gobierno de los pueblos, barrios y comunidades, 
así como el entrelazamiento de nuestros barri-
os, ejidos, comunidades, colonias populares y 
organizaciones. Para explicar por todos los me-
dios posibles que la madre tierra que nos recibe 
cuando nacimos y cuando morimos, es decir, 
en la vida y en la muerte, está siendo destruida 
salvajemente y que esta destrucción, despojo y 
acaparamiento es el negocio de los señores que 
ven al dinero como su dios. Por eso la campaña 
pretende hermanar a la sociedad civil y presen-
tar las denuncias en contra de los gobiernos y 
las empresas que están ocasionando el terrible 
deterioro ambiental. ¿Cómo puedes participar 
en la campaña nacional por la defensa de la 
madre tierra? Puedes seguir la campaña en 
redes sociales y participar difundiendo todas 
las acciones y comunicados, puedes invitar a 
otros a difundir, así mismo, puedes asistir a las 
acciones de la campaña en tu estado o región, 
incluso, puedes formar un comité en defensa 
de la madre tierra con tu familia, tus vecinos, 
tus compañeros de la escuela o compañeros de 
trabajo. Es sumamente importante que los ciu-
dadanos nos involucremos en esta campaña, ya 
que el ser humano se encuentra en una relación 
absoluta e inquebrantable con la madre tier-
ra, por lo que nuestra calidad de vida presente 
y futura, nuestra salud e incluso nuestro patri-
monios materiales y culturales están vinculados 
con la madre tierra; en este sentido la dignidad, 
la autonomía y la inviolabilidad de la perso-
na dependen de su efectiva defensa, en pocas 
palabras nuestra vida depende de la vida de la 
madre tierra. 
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Por: Tony Cárdenas

Una columna de opinión para salir de lo 
cotidiano, relájate y tómate un break

(Hablemos de música, un poco de cine, fechas 
y datos curiosos del rock and roll…)

Rock de la A a la Z

En este primer bloque vamos ahora con la 
letra “B” (en español) y el lugar se lo daremos 
a la banda “Bostik”, formada en 1983, es una 
agrupación de rock urbano, originarios de 
Tlalnepantla, Estado de México.

¿Por qué el nombre “Bostik”? esto nació del 
lugar donde ensayaban, ya que ahí escaseaba 
el agua, tenían muchas cubetas de 20 litros 
llenas de agua, las cuales eran de la compañía 
Bostik impermeabilizantes y adhesivos, 
tomando de ahí la palabra “Bostik” para 
nombrar a la banda.

En 1987 sale su primer disco de nombre “Abran 
esa puerta” que contiene temas como "Viajero" 
y "Tlatelolco", uno de sus discos más vendidos; 
sus canciones están basadas en experiencias 
que han tenido sus integrantes, esto es algo 
muy característico del rock urbano, además, las 
rolas reflejan problemas sociales de sectores 
marginados de la población, describiendo 
explícitamente situaciones complejas como 
son: alcoholismo, migración, drogadicción, 
entre otros temas sociales.

 Asimismo, utilizan un lenguaje muy 
comprensible para el oyente, que aparte de 
describir experiencias, muchas veces invita 
a reflexionar y en algunas otras a cambiar 
aspectos negativos de la personalidad. Hay 
temas que recuerdan sucesos de la historia 
mexicana, como "Tlatelolco", o del pasado 
más antiguo como "Guerrero Azteca".

La alineación de Bostik es: David Lerma "El 
Guadaña": Voz, Eduardo Cruz Martínez "Lalo 
Blues": Guitarra y coros, Fernando Mendoza "El 
Fer": Batería, Ricardo Zepeda: Saxofón y Flauta 
Transversal, "Ponchito" Flores: Bajo. 

Para que disfrutes a esta buena banda 
mexicana de rock, te recomiendo escuches 
tres de sus éxitos “Déjala Ser”, “Viajero” y 
“Tlatelolco”.

Efemérides del rock

-Corría el 8 de abril de 1975 cuando la 
legendaria banda de rock Aerosmith, publicó 
su tercer álbum de estudio llamado “Toys 
in the Attic” (Juguetes en el Ático) con una 
portada con algunos juguetes mal encarados, 
te hacen recordar al clásico toy story, pero en 
su versión oscura. 

Sin duda un gran disco con clásicos como 
“Sweet Emotion” y “Walk This Way”, y a pesar 
que muchos no estábamos en este mundo 
terrenal en esas fechas, esos clásicos nos 
marcaron, y siguen siendo parte de las nuevas 
generaciones. 

-8 de abril, pero de 1962 nace Izzy Stradlin, 
en Indiana Estados Unidos, es guitarrista, 
cantante y compositor, mejor conocido por 
ser ex guitarrista rítmico de la banda de hard 
rock “Guns N´ Roses”, que dejó a la banda en 
su apogeo en 1991; grabó cuatro álbumes de 
estudio con dicha banda.

-10 de abril de 1962, muere Stuart Sutcliffe en 
Hamburgo, Alemania; fue un pintor, poeta y 
el bajista original de “The Beatles”; fue amigo 
íntimo de John Lennon, por lo que estuvo en 
la banda desde 1959.

Sutcliffe y Lennon fueron los creadores del 
nombre “Beetles” (escarabajos) debido a su 
admiración por el grupo de Buddy Holly, The 
Crickets (Los Grillos), la banda uso ese nombre 
durante un tiempo hasta que Lennon decidió 
cambiarlo por “The Beatles”, haciendo un 
juego de palabras entre beetles y la palabra 
beat.

-10 de abril de 1970, Paul McCartney anuncia 
oficialmente la separación de The Beatles. 
De 1962 a 1970 el mundo experimentó uno 
de los fenómenos más representativos de la 
industria musical, “The Beatles” conformado 
por cuatro jóvenes de Liverpool: John Lennon, 
Paul McCartney, George Harrison y Ringo Starr. 

Un poco de cine 

La recomendación cinematográfica de la 
semana es “Sound Of Metal” que la puedes 
encontrar en Amazon Prime, esta es una 
película muy interesante y multipremiada, 
que trata sobre la vida de un joven baterista 
que cambia por completo su vida cuando se 
da cuenta de que está perdiendo la audición. 
Sus dos grandes pasiones están en juego: 
la música y su novia, miembro de la misma 
banda de heavy metal de la que forma parte.

Compártenos tu opinión al correo electrónico: 
tepicredaccion1@gmail.com.
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¡TU PUEDES 
SER LA MEJOR 
VERSIÓN DE 
TI MISMO!                                                      

Por Liliana Hernández

¡CAMBIEMOS DE 
MENTALIDAD 

EN CUANTO AL 
SUFRIMIENTO! (Un 
Curso de Milagros)

Hola amigas y amigos; reciban un fuerte abrazo 
de corazón a corazón especialmente para todas y 
todos los trabajadores del SUTSEM, y por supuesto 
también para quienes disfrutan cada semana 
de la lectura del Semanario: “GREMIO” la Verdad 
de los Trabajadores (digital). Continuamos con 
algunos temas interesantes de lo que es “Un Curso 
de Milagros” con el objetivo de: “Lograr la Paz 
interior”, en esta ocasión les comparto el tema: 
¡Cambiemos de Mentalidad! Que es una invitación 
real para reflexionar específicamente en la idea del 
sufrimiento, es claro que «Tú no quieres sufrir.» y 
obviamente, este no es el caso, porque de principio 
a fin, nuestras vidas están llenas de sufrimiento. ¿A 
quién podemos culpar sino a nosotros mismos, 
que somos el soñador del sufrimiento? Jesús nos 
exhorta como siempre al “tú” que eres el tomador 
de decisiones, y realmente nos dice: “Sí, quieres 
sufrir, pero puedes aprender que no te beneficia. 
Por lo tanto, te recuerdo que dejes ir tu culpabilidad 
y creencias en el pecado”. Como él dice más tarde: 
“y con las manos completamente vacías, ve a tu 
Dios.”(W-pI.189.7: 5). En ese sentido, entonces, 
no sufriremos, porque sin culpabilidad no puede 
haber sufrimiento.

	«Tal vez creas que el sufrimiento te 
puede aportar algo, y puede que en 

cierta medida todavía creas que te 
aporta algo que deseas.» El sufrimiento 
por desgracia nos aporta mucho, lo que 
podemos ver de tres maneras: 

1) El sufrimiento nos permite una leve forma de 
muerte (creencia). En otras palabras, le decimos a 
Dios que no tiene por qué preocuparse por nuestro 
castigo, porque nos ocupamos nosotros mismos 
del asunto. Por lo tanto, esperamos negociar 
exitosamente con nuestro Juez, escapando con 
una oración más fácil: “...la enfermedad es una 
forma de magia. Quizá sería mejor decir que es una 

forma de solución mágica. El ego 
cree que castigándose a sí 
mismo mitigará el castigo 
de Dios.” (creencia de la 
culpa y enfermedad )

2) El sufrimiento demuestra 
que otros nos han hecho 
esto; somos las víctimas 
y ellos los victimarios. 

Por lo tanto, merecen castigo en lugar de 
nosotros. Esto es válido tanto si hablamos de 
una persona a la que acusamos de hacernos 
daño o de un microorganismo que nos enferma. 
Independientemente de la forma, el enemigo es 
externo a nuestras mentes, merecedor de castigo 
y derrota: “Mas cada vez que sufres ves en ello la 
prueba de que él es culpable por haberte atacado. 
De esta manera, te conviertes en la prueba de que 
él ha perdido su inocencia y de que sólo necesita 
contemplarte para darse cuenta de que ha sido 
condenado. Mas la justicia se encargará de que él 
pague por todas las injusticias cometidas contra ti. 
La injusta venganza por la que tú estás pagando 
ahora es él quien debería pagar por ella, y cuando 
recaiga sobre él, tú te liberarás.”  (T-27.I.2:2-5) 
creencia del juicio y la culpa.

3) El sufrimiento demuestra que somos cuerpos, y 
si es así, tenemos razón, y Dios está equivocado. De 
hecho, si tenemos razón, Dios no existe en absoluto: 
“...la enfermedad es una elección, una decisión...
un método, concebido en la locura, para sentar al 
Hijo de Dios en el trono de su Padre. A Dios se le 
ve como algo externo, poderoso y feroz, ansioso 
por quedarse con todo el poder para Sí Mismo. 
Sólo con Su muerte puede Su Hijo conquistarle.” 
(M-5.I.1:4,7-9) “El dolor es señal de que las ilusiones 
reinan en lugar de la verdad. Demuestra que 
Dios ha sido negado, confundido con el miedo, 
percibido como demente y considerado como un 
traidor a Sí Mismo. Si Dios es real, el dolor no existe. 
Mas si el dolor es real, entonces es Dios Quien no 
existe. Pues la venganza no forma parte del amor. Y 
el miedo, negando el amor y valiéndose del dolor 
para probar que Dios está muerto, ha demostrado 

que la muerte ha triunfado sobre la vida. El cuerpo 
es el Hijo de Dios, corruptible en la muerte y tan 
mortal como el Padre al que ha asesinado.” (W-
pI.190.3) creencia del miedo y el dolor.

	“Mientras creamos que la enfermedad y 
el sufrimiento nos traen la inocencia y la 
vida que queremos, no tendremos nin-
guna motivación para dejarlos ir”. (Ken-
neth Wapnick.)

«Esta creencia, no obstante, ha quedado sin duda 
quebrantada ahora, por lo menos lo suficiente 
como para permitirte ponerla en duda y empezar a 
sospechar que en realidad no tiene sentido.» Jesús 
no nos está pidiendo que dejemos ir nuestro 
sistema de pensamiento, sino solo comenzar 
el proceso de cuestionarlo. ¿Es realmente mejor 
para mí aferrarme a estos “pecados secretos y 
odios ocultos” (T-31.VIII.9: 2)? ¿mantener estos 
resentimientos? ¿insistir en que el cumplimiento 
de mis necesidades especiales, ya sea con una 
persona, objeto o sustancia, me dará lo que 
quiero? Después de un tiempo, ninguna de las 
cosas del mundo nos da lo que queremos, (1:3) 
o nos hace verdaderamente felices. Creemos 
que alivian el dolor de nuestra culpabilidad, pero 
a todo lo que conducen a es al aumento de la 
culpa, revelando así el propósito del ego desde 
el principio. Sin embargo, te pido que seas 
receptivo, permitiéndome al menos ayudarte a 
cuestionar la validez de tu forma de vivir”. Están 
todas y todos invitados para asistir a Un Curso de 
Milagros, que se lleva a cabo los Lunes a las 5:30 de 
la tarde, con el Objetivo de lograr TU PAZ INTERIOR 
JUNTO CON LA PSICOTERAPIA PARA “TU SALUD 
EMOCIONAL”, ya puedes registrarte. También si 
deseas que te comparta el libro en digital de Un 
Curso de Milagros (azul) y la lección del día, puedes 
enviarme un mensaje a mi Whatsapp: (311)109-
41-51. Recuerda: ¡Tú puedes ser la mejor versión 
de ti mismo! Mil gracias por leernos, recibe un 
abrazo muy fuerte. ¡Sé feliz, bendiciones y hasta la 
próxima!
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CATEQUESISCATEQUESIS
Estudio Bíblico y Oración

Por gracia de Dios les comparto temas 
sencillos, para aprehender, es decir, la hago 
mía, la construyo, formo parte del resultado, 
se queda en mi corazón. Que tenga sentido 
para mí vida y llegar a aprehender la 
enseñanza y vivir para enseñar, con la Palabra 
de Dios.

242.- TEMA: ANUNCIEMOS EL EVANGELIO 

Vayan por todo el mundo y prediquen el 
Evangelio a toda creatura. Cfr. Marcos 16,15

Estaba leyendo que en la publicidad, 
hemos llegado a una época en que todo 
se consigue fácilmente: se logra tener un 
cuerpo atlético y esbelto con unas cremas, 
unos ejercicios fáciles y unas cuantas 
vitaminas; se anuncian fabulosos productos 
para limpiar sin ningún esfuerzo; se aprende 
inglés en quince lecciones en la comodidad 
de su casa; bastan unas cuantas pastillitas para 
sanar graves enfermedades; se solucionan 
los problemas más terribles y la mala suerte 
si acudimos a un prestigioso curandero; y se 
obtiene verdadero amor a base de piedritas 
y colores de ropa. También se ofrece la 
felicidad eterna si se pertenece a tal o cual 
religión sin mayor compromiso. Todo fácil, 
sin esfuerzo; todo externo y superficial. A 
fuerza de escucharlo, lo vamos asimilando 
y ya tenemos pavor a un compromiso serio, 
a un esfuerzo continuo y a una vida interior 
profunda.

La experiencia de los apóstoles y cada uno de 
nosotros que hemos tenido “NO PODEMOS 
CALLAR LO QUE HEMOS VISTO Y OÍDO”           
Cfr. Hechos 4,20

Jesús ha resucitado y nos lanza a llevar 
Evangelio a los de corazón roto, a los 
incrédulos, a los marginados. Jesús está vivo 
y quiere que compartamos también nosotros 
su vida.

Es el testimonio de aquellos hombres sencillos 
los apóstoles, pero se llenan de la fuerza del 
Resucitado para enfrentar a los enemigos 

del Camino y de la Vida. Que no sería fácil 
creer, nos los muestra en el Evangelio 
Marcos donde hasta en tres ocasiones se 
niegan los discípulos a creer a los testigos 
de la resurrección. Cristo les reprocha su 
incredulidad y la dureza de corazón, pero 
una vez fortalecidos los envía a llevar Buena 
Nueva (El Evangelio) a todas las naciones.

No pueden los discípulos anunciar el 
Evangelio si no tienen la certeza y la 
experiencia de la Resurrección. Y quien ha 
tenido esta experiencia no puede guardarla 
en el corazón, corre a anunciarla y a manifestar 
la presencia de Jesús en su vida. Hoy también 
nosotros nos enfrentamos a un mundo lleno 
de dudas, de incredulidad. Nosotros mismos 
somos parte de este ambiente que atrapa y 
encadena. Jesús no puede quedarse en estas 
estructuras de muerte, nos lanza a anunciar 
Evangelio a todas las naciones.

Si hemos recibido nosotros la luz, si 
hemos sido testigos del amor de Jesús, si 
experimentamos su Resurrección, también 
nosotros nos convertiremos en mensajeros 
que no pueden callar, que tienen que gritar: 
¡Jesús está vivo! No vivamos en tinieblas, no 
vivamos en egoísmo, no vivamos en apatías.

JESÚS LLAMA A LA RADICALIDAD DE 
UNA CONVERSIÓN, nos invita a cambiar el 
corazón y a esforzarnos por vivir una vida 
nueva, dando primacía absoluta a Dios y a los 
hermanos. Esta conversión no es teórica, sino 
una decisión que trastoca nuestro modo de 
actuar y nos exige una nueva conducta y un 
modo nuevo de relacionarnos con Dios, con 
las cosas y con los hermanos. Es un proceso, 
doloroso y con mucha conciencia. Convertir 
implica dar un vuelco total a las decisiones, 
a los amigos, a las costumbres… Conversión 
significa un cambio de mentalidad, una 
transmutación de valores, un nacer nuevo 
por la presencia del Espíritu. Es el pasar de las 
tinieblas a la luz. No es el cambio con nuevas 
promesas que nunca se cumplen, no es el 
cambio externo de colores y de formas, es el 
cambio interior que nos llevará a una nueva 
visión. Es dejar al hombre viejo y convertirse 
en un hombre nuevo. No son los propósitos 

fáciles sino la verdadera transformación 
interior. Dejarse tocar por Jesús cambia 
de raíz toda nuestra vida. 

EVANGELIZAR ES ANUNCIAR A CRISTO 
con alegría, presentar su persona y su 
vida a los hombres de nuestro tiempo; 
es proclamar que su Reino es posible en 
medio de nosotros, que su mensaje es 
vivo; es descubrir que su presencia y su 
obra pueden continuar por medio de la 
Iglesia. Es creer que sigue actuando en 
las pequeñas acciones de cada uno de 
nosotros; y es llenarnos de esperanza y 
de ilusión porque es posible construir una 
nueva humanidad, una nueva familia. Es 
posible realizar hoy el sueño de Jesús.

ES HORA DE REGRESAR A LA RAÍZ DEL 
EVANGELIO: aceptación plena de Jesús 
y de su camino. No basta pertenecer al 
pueblo de Dios por el Bautismo y hacer 
unas cuantas prácticas. No basta haber 
escuchado la Palabra o incluso haberla 
enseñado; se requiere un testimonio 
coherente y unas entrañas de misericordia, 
se requiere dejarnos penetrar por el 
Espíritu de Jesús y desde nuestro interior 
transformar toda nuestra vida.

Oremos: Señor y Dios nuestro, llénanos de 
tu luz y de tu alegría y haz que caigamos 
en la cuenta de que estamos llamados a 
trabajar (anunciemos evangelio) por la 
salvación de los demás, para que todos 
los pueblos de la tierra formen una sola 
familia y surja una humanidad nueva 
en Cristo. Padre Celestial, que tu Santo 
Espíritu, me llene cada día de tu luz para 
poder llevarte en mi pensamiento, dame 
la seguridad que necesito para proclamar 
tu nombre a donde quiera que vaya, 
por que pueda ser un digno seguidor 
de tu Palabra, para poder ayudar con 
mi ejemplo y ser un intercesor entre los 
hermanos que pueda conocer en este 
nuevo viaje y puedan gozar de todas tus 
bendiciones. Mantenme siembre con 
la mira en la meta, no permitas que me 
distraiga en cosas mundanas. En nombre 
de Jesucristo, nuestro Salvador. Amén
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Realidad 
contra 
ficción

Por Isabel Guzmán

¿Se acuerda usted de la película mexicana “La 
ley de Herodes”? aquella que intentaba retratar 
a México como un país retrógrada, plagado 
de corrupción y en el que la historia principal 
es sobre un político podrido que se convierte 
en el oligarca de una región, se adueña de 
absolutamente todo lo que le representara 
dinero, impone su propia ley y termina 
hundiendo más en la miseria al pueblo a donde 
llega como autoridad, bueno, pues esa película 
se exhibió en los cines allá por el año 1999 y fue 
un éxito en taquilla; tristemente, la realidad de 
nuestro país rebasó con mucho la ficción, y la 
historia del cineasta Luis Estrada es chusca pero 
tristemente, es cierta y hoy en Palacio Nacional 
vive el émulo del protagonista de la historia 
de aquella cinta ganadora de nada más y nada 
menos que 11 premios Arie, esa que dice que: 
“si no te gusta, aquí se aplica la Ley de Herodes, 
o te chingas, o te jodes”.

En 2018, la mayoría de los ciudadanos fuimos a 
votar con sentimientos encontrados, el primero 
era pensar que no podía pasarnos nada peor 
que los gobiernos del PRI y del PAN, entonces, le 
dimos el voto de confianza a MORENA y al hombre 
que en ese momento se autodenominada “el 
rayito de esperanza” Andrés Manuel López 
Obrador, pero ¡oh desilusión!, el viejito resultó 
ser terco, vengativo, mentiroso, amnésico, 
burlesco, corrupto, corrupto y corrupto. No se 

trata de la percepción de una ciudadana “fifí” o 
perteneciente a la mafia del poder, como nos 
denomina a todos quienes opinamos en su 
contra o no le aplaudimos sus yerros. Lo digo 
alto y quedo, si bien es cierto que no todo lo 
que ha hecho en 6 años es malo, afirmo que 
ha cometido errores garrafales que están por 
encima de sus supuestas buenas intenciones, 
que rebasan en forma y consecuencias muchos 
de los actos de sus predecesores y que si los 
diputados y senadores le siguen el juego hasta 
el final de su mandato (gracias al cielo ya está 
a nada de abandonar Palacio Nacional) nos va 
a dejar a todos en total indefensión, con un 
sistema judicial permeado y absolutamente 
violentado, sin ahorros a futuro para quienes 
estamos a casi nada de retirarnos de la vida 
laboral y con la reputación de nuestro país en 
juego debido a la reforma propuesta en torno a 
la amnistía internacional. ¡Por Dios, que alguien 
frene tanta locura!

En la cámara de diputados se encuentra ya la 
reforma a ley de pensiones que le da la facultad 
al gobierno federal de dispones de 40,000 
millones de pesos para usarlos (según él) en 
un fondo semilla que a la postrer serviría para 
amortizar nuestras pensiones y jubilaciones. 
¡Nada más falso! La prueba está aquí mismo en 
nuestro estado, en el que el fondo de pensiones 
de los trabajadores del estado, los maestros y 
otros servidores públicos está perdido desde 
hace años, no se han hecho las auditorías y nadie 
da cuentas de esos millones de pesos que eran 
el soporte financiero para que, quienes le han 
servido al gobierno y a los ciudadanos disfruten 
de la pensión que ya pagaron, que ya ahorraron 
y que por supuesto, merecen recibir al 100%.

En la cámara de senadores se acaba de aprobar 
la reforma a ley de amparo, que nos arrebata de 
facto el derecho a solicitar la intervención de la 
justicia federal en asuntos de carácter colectivo 

como lo es precisamente la reforma a la ley de 
pensiones y los proyectos ecocidas y criminales 
como el tren maya que solo ha servido para que 
los hijos del corrupto López Obrador se roben 
miles de millones de dólares y al ser hijos del 
presidente, son intocables. De ese tamaño es 
el daño a la nación que le hacen estos malditos 
políticos que llegaron al poder regalando 
espejitos llamados pensiones para el bienestar 
mientras se adueñan de todo, del dinero 
público, de los litorales de playa, de las minas, 
de las aguas, de los poderes constitucionales 
y de nuestra pobre existencia que ya de por sí 
estaba jodida, ahora nos la dejarán chingada de 
por vida y por generaciones y generaciones.

Pero para cerrar con broche de oro y para evitar 
que el mundo ponga los ojos en las embajadas 
y consulados mexicanos instalados en todo 
el planeta y derivado del reciente conflicto 
con el hermano país Ecuador, los genios de la 
cuarta lanzaron una iniciativa para reformar 
la ley de amnistía que le dará al presidente (y 
a la que llegará) facultad de liberar criminales 
o en su caso, albergarlos en nuestras sedes 
diplomáticas bajo el argumento de que podrían 
ayudar a “esclarecer” hechos relevantes para 
México. ¡Habrase visto tal cinismo!, si lo único 
que no tiene AMLO es claridad mental ni mucho 
menos, nos da cuentas claras a los mexicanos.

Como dije, MORENA y su recua de ladrones, 
corruptos, mafiosos, ladinos, rateros y 
mentirosos vinieron a demostrarnos que la 
ficción jamás alcanzará a la realidad y su usted 
pensó en 1999 que la película de “la ley de 
Herodes” era chistosa pero exagerada, mírela de 
nuevo, con los ojos en la situación actual y se 
dará cuenta que no, no estamos con en aquellos 
años, estamos peor, gobernados por un oligarca 
al que si le dan la contra se enoja y acusa, pero 
si no le dan la contra, nos roba, nos usa, nos 
miente y nos chinga y nos jode. Pero como digo 
siempre, no todo está perdido, quizá la tengan 
segura con la presidencia, pero lo que nos toca 
ahora es cobrar los agravios de los diputados 
y senadores, a votar en contra aquí en lo local 
también, tenemos que arrebatarle el poder 
absoluto al corrupto absoluto y no tenemos 
vuelta de hoja, es el 02 de junio o nunca.
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SUTSEM Orgullosam
ente

Recordar es vivirRecordar es vivir
del Archivo del SUTSEMdel Archivo del SUTSEM

Grandes cursos de veranos se realizaban en el SUTSEM 
con desarrollo intelectual para los niños
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SUTSEM Orgullosam
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SUTSEM Orgullosam
ente

En el SUTSEM antes se fomentaba el deporte
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Posible Fraude en elecciones 
de México 2024

Por: Jona Ortiz R. / FRECONAY

Varios Mexicanos en el extranjero denunciaron que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) canceló sus inscripciones 
a la Lista Nominal, a pesar de que ya  había sido aprobada, 
por lo que no podrán votar en las próximas elecciones 
2024.

Decenas de personas informaron a través de redes sociales 
que les llegó una notificación por correo electrónico en 
la que se indica que su estatus cambió a “improcedente”. 
Los motivos de la modificación fueron: “supuestas 
inconsistencias o una situación registral no válida”.

“Por medio del presente, el Instituto Nacional Electoral 
le notifica que su Solicitud Individual de Inscripción a 
la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero para 
los procesos Electorales 2023-2024 ha cambiado su 
estatus a improcedente, dando como resultado su 
exclusión de la Lista Nominal toda vez que de la revisión 
final a su solicitud se identificaron inconsistencias y/o 
una situación registral no válida”, dice la carta que 
recibieron.

Algunos de los inconformes se comunicaron al INETEL para 
solicitar información, sin embargo, dicho servicio no dio 
detalles. Incluso hay quienes reportaron que el teléfono 
dejó de ser respondido.

Ante las denuncias en redes sociales, el Instituto Nacional 
Electoral pidió a las personas enviar información por 
mensaje directo.

“Para validar la información, por favor, envíanos por 
mensaje privado (DM) el folio que te asignó el sistema 
cuando te registraste”.

Los ciudadanos eliminados de la lista nominal para voto 
en el extranjero deberán iniciar una demanda

De acuerdo con testimonios, el INE informó a los afectados 
que para defender su derecho a votar deberán iniciar un 

juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación.

La demanda consiste en enviar vía correo postal un 
formulario, copia del acta de nacimiento, comprobante 
de domicilio e identificación. Además, se deben incluir 
pruebas como los documentos exhibidos a la hora del 
registro y la negación de este.

El INE incluso recomendó usar correo certificado, registrado 
o mensajería privada, pues estos permiten asegurarse de 
que el envío llegó a su destino.

Enviar un sobre con documentos de Texas, Estados 
Unidos a la Ciudad de México por paquetería privada 
tiene un costo de alrededor de mil 148 pesos, con entrega 
aproximada para el 16 de abril. 

“Es ingenuo pensar que habrá tiempo suficiente 
para enviar y procesar todas estas demandas antes 
de la fecha de las elecciones, considerando que 
somos muchos los afectados por esta situación y las 
ineficiencias burocráticas de nuestro país”.

INE atenderá dudas de mexicanos en el extranjero

Tras las denuncias de personas que fueron eliminadas de la 
lista nominal para votar en el extranjero, el Instituto Nacional 
Electoral informó que atenderá la problemática y pidió a 
quienes recibieron un correo electrónico comunicarse al 
INE, además de que mencionó que encontraron alrededor 
de 35 mil registros con inconsistencias.

“El Instituto Nacional Electoral (INE) informa a las 
mexicanas y los mexicanos residentes en el extranjero que 
recibieron una notificación en su correo electrónico sobre 
su exclusión de la Lista Nominal de Electores Residentes 
en el Extranjero (LNERE), derivado de que su solicitud 
y documentación presentara inconsistencias en los 
requisitos, que pueden comunicarse a los canales oficiales 
del Instituto para aclarar la situación de su 
registro“, detalló el organismo.

En un breve comunicado agregaron que 
cada caso será analizado para ofrecer una 
respuesta sobre la notificación que recibieron 
y orientar a los mexicanos en el extranjeros 
sobre los pasos a seguir.

“La ciudadanía residente en el extranjero 
podrá comunicarse a la línea INETEL 1 (866) 
986 8306 desde Estados Unidos sin costo o al 
+52 (55) 5481 9897 desde otros países, o bien 
al 55 57 28 27 00, ext. 350176, 391002,  372162, 

350585 a. También puede escribir  al correo votomex@ine.
mx, donde deberán incluir nombre completo y folio de 
seguimiento de solicitud de registro en la LNERE”, agregó 
el Instituto.

El Instituto Electoral recibió 226 mil 661 solicitudes 
para inscribirse en las Listas Nominales para votar en 
el extranjero. De estas, el 69% fueron para votar vía 
electrónica; 22% vía postal y el 7% de forma presencial.

El registró para formar parte de la Lista Nominal concluyó 
el 25 de febrero de 2024. En la inscripción se debía llenar 
un formulario a través de internet o el INETEL y tener la 
credencial de elector vigente, ya sea tramitada en el 
extranjero o en México.

La solicitud sería revisada y, una vez aprobado el registro 
para el voto extranjero, la persona podrá ejercer su derecho 
dependiendo de la modalidad que escogió.

	Impresión de primeras boletas el 1 de marzo para 
Proceso Electoral Federal 2024. Foto: INE

	Impresión de primeras boletas el 1 de marzo para 
Proceso Electoral Federal 2024. Foto: INE

	Para quienes votarán vía electrónica a más tardar 
el 3 de mayo debería llegar un correo electrónico 
con las claves para acceder al sistema.

Con esto, podrán ejercer el voto del 18 de mayo al 2 de 
junio.

En cuanto al voto postal se recibirá la boleta física a finales 
de abril o en la primera semana de mayo. Esta deberá ser 
reenviada de vuelta ya llenada con su sufragio a más tardar 
el 1 de junio a las 08:00 horas.

Por último, la opción presencial permite votar el día de la 
elección con su credencial para votar vigente en la sede 
consular habilitada por el INE.
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LAS MUJERES VOTAN…  
¡Y SÍ GANAN!

Desde que en nuestro país se hizo justicia electoral 
a las féminas, éstas han demostrado que no sólo 
sí saben votar y que lo hacen con puntualidad y 
conscientemente, sino que además, lo han venido 
realizando con mayor numeración-porcentaje y ahora 
nos demostrarán que, aunado a todo lo anterior, ¡sí 
ganan!

Poco más de un mes es lo que falta para atender el 
llamado a lo que, ya mucho se ha dicho, será nuestro 
futuro inmediato: sufragar en las urnas electorales 
para decidir qué México y qué Nayarit queremos tener 
para los próximos 6 y 3 años respectivamente.

De las tres opciones para la presidencia de la República, 
sólo dos son las viables, y en ambos casos, son féminas 
las que encabezan los proyectos político-electorales: 
Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum.

Por lo tanto, sólo una de estas dos mujeres se alzará 
el triunfo el 2 de junio en nuestro país, y por primera 
vez en su historia, México tendrá una presidenta de 
la República. ¿Cabe un mejor escenario para el voto 
femenino?

De derechas o de izquierdas, las electoras tienen una 
opción feminista. Sin embargo, algunas analistas 
políticas especialistas en género subrayan hoy  la 
orfandad que sienten las mujeres en esta convocatoria:

Claudia Sheinbaum, aventajada en las encuestas, 
representa para muchas mujeres la continuidad 
de un Gobierno que ha protagonizado sonoros 
desencuentros con el movimiento de la igualdad 

sin distanciarse de ellos, como esperaban. Incluso 
en su mandato, como jefa de Gobierno en la Ciudad 
de México, también tuvo algunos choques con las 
feministas. Se les dijo, incluso, que eran de derechas.

Xóchitl Gálvez, abanderada del PRI, PAN y PRD, 
tampoco parece buena opción para las mujeres... 
La postura de la candidata de Fuerza y Corazón por 
México ha sido tibia en cuestiones como el aborto 
y hay quien no se fía de que su llegada suponga un 
avance en el terreno de la igualdad. 

En síntesis, ninguna, dicen, muestra una agenda 
rompedora en lo que se refiere a la lucha feminista. 
Y ya se ha demostrado que un gobierno paritario, 
como el de López Obrador, no significa un gobierno 
feminista así automáticamente.

 Y… ¿Qué hacer entonces?

En México votan más las mujeres que los hombres, eso 
ha quedado más que claro en las décadas recientes, 
pues así ocurrió, también, en las pasadas elecciones, 
donde un 66% del censo femenino acudió a las urnas 
frente al 58% de los hombres convocados. Hay una 
lógica en ello, las mujeres se sitúan por lo general en 
posiciones más de centroizquierda y la llegada de la 
Cuarta Transformación se veía como un soplo de aire 
fresco respecto a anteriores gobiernos, también para 
el feminismo y la agenda de las mujeres. El idilio duró 
poco. El presidente siempre tuvo agrios comentarios 
contra las feministas, y sus manifestaciones sobre 
el movimiento morado o verde han sido torpes y 
desafortunadas en no pocas ocasiones.

 El aborto, como una de las grandes causas y luchas 
del feminismo, sigue siendo una palabra prohibida en 
los debates, a pesar de que son dos las mujeres que 
compiten. Sheinbaum sólo dijo,  en el primero que 

han librado, que ya el Poder Judicial 
lo había despenalizado  en México. 
Cierto. Pero, ¿quién se atreve a legislar? 
¿Quién a incluirlo como un derecho en 
la Constitución siguiendo el ejemplo 
francés? Gálvez tampoco se mete en 
esos temas cuando se le pregunta.

La timidez de las propuestas acaba 
por hacer bueno el dicho de que una 
gobernanta no garantiza mejoras en 
el feminismo. Eso podría entenderse 
como un gran paso en la normalización 
de las cosas, el hecho de que las mujeres 

lleguen al poder siendo tontas o listas, honradas o 
corruptas, de derechas o de izquierdas, o sea, como 
ellos. Pero no están las cosas todavía para desperdiciar 
tantos y de las candidatas se espera que defiendan con 
más ahínco la causa de la igualdad, muy necesitada 
hoy, mañana y siempre, de apoyos reales y tangibles. Y 
más en un país como México. Cabe recordar la peor de 
las estadísticas: un promedio de 10 asesinadas al día.

 Pero no todo está dicho aún; los programas 
electorales y las manifestaciones en fechas previas a 
las urnas suelen ser más cautelosos que la osadía que 
un gobierno puede desplegar después. Ha habido 
partidos de izquierdas que han sacado la regulación 
del aborto de sus campañas para después implantarla 
de forma avanzada cuando gobernaron. Las causas 
de las mujeres pueden espantar a los hombres, 
argumentarán, mejor no mover esos asuntos hasta 
llegar al poder. Ese puede ser el caso. Está por ver. 
Jorge Álvarez Máynez, el candidato de Movimiento 
Ciudadano... es hombre, y aunque sus planteamientos 
públicos, como no puede ser ya de otra forma, son 
feministas. Pero es difícil que una feminista, es decir, 
alguien que vota teniendo como prioridad esos 
principios igualitarios, vaya a hacerlo por un hombre 
cuando tiene a dos mujeres de distinto signo político 
para elegir. Si a pesar de todo no se fían de ellas, ¿por 
qué habrían de confiar en la palabra de un hombre, 
tantas veces traicionada en este campo?

 Las dos candidatas no han desperdiciado el potencial 
que en las últimas décadas tiene el voto feminista, 
que no femenino. Todas proclaman que es tiempo de 
mujeres. Y no se equivocan. La pregunta es: ¿de qué 
mujeres?

El feminismo en México ha alcanzado un poderío 
digno de consideración. Es un movimiento que 
lucha con garra de forma transversal, que es capaz 
de enfrentarse a gobiernos de cualquier ideología 
cuando no representan sus intereses. El único, casi 
podría decirse, que ha plantado cara a López Obrador 
año tras año. El mismo que repetirá en buena medida 
su voto por Morena, pero no dejará de protestar a las 
puertas de Palacio Nacional cuando sea necesario.

Hay que votar por la mejor opción, aunque sólo sea 
la menos mala... ¿De qué sirve quedarse en casa sin 
participar en la vida pública? En todo caso, es tiempo 
de mujeres, habrá que esforzarse en aprovechar ese 
viento para mover las banderas.

También las candidatas deberían soplar a favor con 
más ánimos… Ambas mujeres aún tienen cuatro 
semanas para que hablen del tema feminista.

è MIEMBRO FUNDADOR DE FRECONAY, A.C. ç

Agradeceremos sus comentarios y sugerencias en el 
celular y Whatsapp (311) 910 77 77 o bien, en el correo 
electrónico enriquelibre@gmail.com 
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ACOSO 
ESCOLAR

Por Verónica Ramírez

El acoso escolar sigue en aumento en 
Nayarit, especialmente en las escuelas 
públicas del nivel secundaria, donde 
los alumnos se lía a golpes, se insultan y 
agreden por pequeños detalles al interior 
o exterior del plantel.

Pero además, hay casos donde los 
alumnos, son víctimas de abusos o 
violencia  por parte del personal escolar 
ya sea docentes, directivos o de las áreas 
administrativas.

El ombudsman de Nayarit, Carlos Alberto 
Prieto Godoy,  informó que una de cada 
diez denuncias recibidas en la Comisión 
de Defensa de Derechos Humanos de la 
entidad,  está relacionada con agresiones 
a menores de edad.

Por ello, en el marco  del Día del Niño, 
la Comisión de Defensa de Derechos 
Humanos lanzó una Jornada de 
Información para dotar a los niños de 
herramientas que les ayuden a identificar 
posibles casos de abuso y promover 
“escuelas libres de violencia”.

Además, se alecciona a los maestros a 
terminar de tajo con la vieja escuela de 
utilizar “golpes” para educar o meter en 
cintura a los alumnos perezosos, porque 
las cosas han cambiado y lo que hace 30 
años no era considerado violencia, hoy si.

Esta Jornada  busca sensibilizar tanto 
a los estudiantes como al personal 
docente sobre la importancia de erradicar 
cualquier forma de agresión en los 
planteles escolares. 

Finalmente, Prieto Godoy, detalló que 
esta jornada se llevará a cabo del 15 de 
abril al 2 de mayo en todos los planteles 
de la entidad.

Hay 8 Hay 8 
detenidos detenidos 

por por 
provocar provocar 
incendiosincendios

ARDE TEPIC DEBIDO A LOS INCENDIOSARDE TEPIC DEBIDO A LOS INCENDIOS
Por Verónica Ramírez

Arde la capital nayarita por el alto nú-
mero de incendio en lotes baldíos que 
abundan  por descuido y abandono de 
sus propietarios, y es que  la basura y 
pasto seco  son “carne de cañón” para 
propagar  el fuego.

De acuerdo al  Director  de Protección 
Civil de Tepic, Norberto Mondragón  
esta corporación atiende dos  incendios 
diarios en la capital nayarita, unos más 
fuertes que otros.

En los últimos días, se combatió uno 
de los más grandes registrado hasta el 
momento en el Cerro del Microondas, 
el cual, en dos ocasiones se ha visto en-
vuelto en llamas. Y este martes se regis-
tró otro siniestro en el Cerro de la Cruz, 
donde se tiene identificado al probable 
responsable.

En la mayoría de estos incendios, todo 
hace indicar que es la mano del hombre, 
la causante de los incendios porque mu-
chos vecinos “acomedidos”, al ver el co-
chinero en los lotes baldíos se les hace 
fácil intentar quemar la basura, pero por 
el intenso calor, se les sale de control.

De febrero a la fecha, ocho personas han 
sido puestos a disposición a las autori-
dades correspondientes por su presun-
ta participación en el incendio a lotes 
baldíos o cerros en la capital.

El director de Protección Civil, hizo un 
llamado a los propietarios de estos lu-
gares para que los limpien antes de que 
suceda una tragedia y también a la ciu-
dadanía a no causa problemas no solo 
de salud para los vecinos sino para los 
propios brigadistas que combaten los 
incendios.
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¡TU PUEDES SER 
LA MEJOR 

VERSIÓN DE 
TI MISMO!
Por Liliana Hernández: 

“LOS MILAGROS 
SE VEN EN LA LUZ” 

(Un Curso para tu SALUD EMOCIONAL- UCDM)
Hola amigas y amigos; reciban un fuerte abrazo 
de corazón a corazón especialmente para todas y 
todos los trabajadores del SUTSEM, y por supuesto 
también para quienes disfrutan cada semana de 
la lectura del Semanario: “GREMIO” la Verdad de 
los Trabajadores (en digital). Continuamos con 
algunos temas interesantes de lo que es “Un Curso 
de Milagros” con el objetivo de: “Lograr la Paz 
interior”, en esta ocasión les comparto el tercer 
repaso de algunas lecciones para que la práctica 
los lleve a un aprendizaje garantizado y óptimo. 
Cada día se repasan dos de las últimas veinte 
lecciones por diez días en un formato sencillo y 
especial que te exhorta a seguir con tu estudio 
tan fielmente como puedas. Tu aprendizaje no se 
verá afectado si se te pasa una sesión de práctica 
porque te resultó imposible llevarla a cabo en el 
momento señalado. No es necesario tampoco 
que te esfuerces excesivamente por recuperar el 
número de sesiones perdidas. Nuestro objetivo no 
es hacer un rito de las sesiones de práctica, pues 
ello impediría el logro de nuestra meta.

SESIONES DE PRÁCTICA DEL REPASO: Cada 
repaso diario debe concluir con una afirmación 
más del pensamiento que se debe repetir a la hora 
en punto, así como del que se debe repetir media 
hora más tarde. Esta segunda oportunidad de 
repasar cada una de estas ideas producirá avances 
tan grandes que emergeremos de estos repasos 
con ganancias tan extraordinarias en nuestro 
aprendizaje que de ahí en adelante marcharemos 
sobre un terreno más firme, con pasos más seguros 
y con mayor fe en lograr nuestra “PAZ INTERIOR”. 
Sigue las siguientes recomendaciones: No te 

olvides de lo poco que has aprendido. No te olvides 
de lo mucho que puedes aprender ahora.

LECCIÓN 111 es el Repaso de las 
lecciones 91 – 92

Los milagros se ven en la luz. (91) No 
puedo ver en la obscuridad. Permite que la 
luz de la santidad y de la verdad ilumine mi 
mente y me deje ver la inocencia que mora 
en mí. Los milagros se ven en la luz, y 
la luz y la fortaleza son una. (92) Veo 

a través de la fortaleza el regalo que Dios me dio. 
Mi debilidad es la obscuridad que Su regalo disipa, 
al ofrecerme Su fortaleza para que ocupe su lugar. 
(durante el día a la hora: “Los milagros se ven en la 
luz”. Y a la Media hora más tarde: “Los milagros se 
ven en la luz, y la luz y la fortaleza son una”.

El aprendizaje definitivamente se vería afectado si 
dejases de llevar a cabo una sesión de práctica por 
no haber estado dispuesto a dedicarle el tiempo 
requerido. No te engañes a ti mismo con respecto a 
esto. Esa falta de buena voluntad puede estar muy 
cuidadosamente disimulada tras la falsa apariencia 
de situaciones que parecen estar fuera de tu control. 
Aprende a distinguir aquellas situaciones que no 
son propicias para tu práctica de aquellas que 
urdes para enmascarar tu falta de buena voluntad. 
Aquellas sesiones de práctica que dejaste de hacer 
porque por una razón u otra no quisiste llevarlas 
a cabo, deberías hacerlas tan pronto como hayas 
cambiado de parecer con respecto a tu objetivo. 
No estás dispuesto a cooperar en la práctica de 
la salvación sólo si ello supone un obstáculo para 
los objetivos que son más importantes para ti. 
Una vez que dejes de otorgarles valor, permite 
entonces que tus sesiones 
de práctica se conviertan en 
los substitutos de las letanías 
que les dedicabas. Pues no te 
aportaron nada. Mas llevar a 
cabo tus prácticas te lo ofrece 
todo. Por lo tanto, acepta su 
ofrecimiento y permanece en 
paz.

El formato que debes seguir en 
estos repasos es el siguiente: 
dedica cinco minutos dos 
veces al día, o más si así lo 
prefieres, a reflexionar sobre 
los pensamientos que se 
han asignado. Lee las ideas y 
comentarios que se ofrecen 

para los ejercicios de cada día. Luego piensa en 
ellos, mientras dejas que tu mente los relacione con 
tus necesidades, tus aparentes problemas y todas 
tus preocupaciones. Invita las ideas a tu mente, y 
deja que ésta las use según crea conveniente. Ten 
fe en que sabrá usarlas debidamente, pues para 
tomar sus decisiones cuenta con la ayuda de Aquel 
que te dio los pensamientos a ti. ¿En qué otra cosa 
podrías confiar sino en lo que se encuentra en tu 
mente? Ten fe, durante estos repasos, en que los 
medios que el Espíritu Santo utiliza no pueden 
fallar. La sabiduría de tu mente acudirá en tu ayuda. 
Dale instrucciones al principio, luego relájate con 
completa confianza y deja que la mente utilice 
los pensamientos que le diste tal como te fueron 
dados para que ella los utilizara. Se te dieron con 
absoluta confianza y con la absoluta seguridad de 
que harías un buen uso de ellos; con la absoluta fe 
de que entenderías sus mensajes y los utilizarías 
en beneficio propio. Ofréceselos a tu mente 
con esa misma confianza, seguridad y fe. Ella no 
fallará. Pues es el medio del que el Espíritu Santo 
se vale para tu salvación. Y, puesto que ella goza 
de Su confianza, debe ser sin duda merecedora de 
la tuya también.

	Lo beneficioso que sería para ti dedicar 
los primeros cinco minutos del día a tus 
repasos, así como los últimos cinco antes 
de irte a dormir. Si esto no es factible, 
trata por lo menos de dividirlos de tal 
manera que lleves a cabo uno por la 
mañana y el otro durante la última hora 
antes de irte a dormir. (UCDM)

Están todas y todos invitados para asistir a Un 
Curso de Milagros, que se lleva a cabo los Lunes a 

las 5:30 de la tarde en el SUTSEM, 
con el Objetivo de lograr TU 
PAZ INTERIOR JUNTO CON 
LA PSICOTERAPIA PARA “TU 
SALUD EMOCIONAL”, Si estas 
interesada(o) puedes registrarte 
a mi Whatsapp (311)109-41-51. 
Igualmente puedes enviarme un 
mensaje si deseas que te comparta 
el libro en digital de Un Curso de 
Milagros (azul) y la lección del día. 
Recuerda: ¡Tú puedes ser la mejor 
versión de ti mismo! Mil gracias 
por leernos, recibe un abrazo muy 
fuerte. ¡Sé feliz, bendiciones y 
hasta la próxima!
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Va lento pero seguroVa lento pero seguro
EN JUNIO CULMINA ZAFRA CAÑERA EN “EL MOLINO”EN JUNIO CULMINA ZAFRA CAÑERA EN “EL MOLINO”

Por Verónica Ramírez

El dirigente de los productores de los 
productores que abastecen al Ingenio “El 
Molino”, Agustín Galaviz García, informó 
que la zafra cañera progresa de manera 
lenta pero segura.

Se estima que culmine a finales de mayo o 
en la primera semana de junio dado a que 
la cosecha enfrenta algunos  obstáculos 
como el hecho de que  los cortadores 
están agotados debido al arduo trabajo y 
para contrarrestar esta situación, se puso 

en funcionamiento las “cosechadoras” para 
avanzar más rápido.

Lamentó  las acusaciones hacia los cañeros 
de que son ellos, los culpables de los 
incendios forestales pese a que hay , otros 
sectores que  también utilizan el fuego para 
limpiar sus campos como los coamileros y 
aguacateros. 

El líder cañero, reconoció que algunos 
productores pueden no seguir las 
recomendaciones adecuadas, pero destacó 
los esfuerzos por comunicar la importancia 

de prevenir incendios en reuniones con 
el fin de crear conciencia en el manejo 
correcto del fuego para sus cosechas.

En cuanto a la sequía, Galaviz García  
reconoció sus efectos en la calidad de la 
caña, sobre todo pequeños  problemas 
con plagas como la gallina ciega que se 
propaga por la falta de humedad, aunado 
a ello, la caña se seca y la calidad no es la 
misma por lo que están con todo para 
entregar producto de buena calidad pese 
a los obstáculos.


